

# 千葉経大新聞

第35号  
発行  
千葉経済大学  
千葉市稲毛区轟町  
3-59-5 (〒263-0021)  
TEL.043(253)9111(代)  
FAX.043(254)6600  
http://www.cku.ac.jp

## 若者の持つ多面性 若者と大人はどう向き合うか

学部長 安東 誠一



せん。  
例えば、若者たちの社会への無関心がよく指摘されます。たしかに、いまの中高年齢層が学生だったころに比べれば、社会の出来事めぐって学生同士で議論している光景はあまり見かけません。  
しかし、ゼミで新聞記事などを題材に自由に意見を書かせるときなど、「そうか、そういう見方があったのか」と、はっとさせられる新鮮な視線に出会うことが少なくありません。とくに社会を見る感性の意外な(失礼)豊かさに気が

現代の若者は、大人世代から見ると大変とらえにくい存在のようです。私も教員の一人として、今の若者をどう評価したら良いのか、とまどうことも少なくありません。

しかし、ゼミで新聞記事などを題材に自由に意見を書かせるときなど、「そうか、そういう見方があったのか」と、はっとさせられる新鮮な視線に出会うことが少なくありません。とくに社会を見る感性の意外な(失礼)豊かさに気が

り方は小幅で、その結果、近年では若者よりも中高年齢層の殺人者発生率が高いという、世界に例のない逆転現象まで起きています。諸外国と比較分析したある研究者は、その要因を、日本が長い間戦争を行わず、徴兵制がなかったことに求めています。ともすれば無気力と受け取られがちな日本の若者のもつ優しさの積極的な可能性に着目する研究者もいます。  
私たち大人世代は、ともすれば自らの若かった頃の経験と、それもそのプラス面だけを取り出して比べながら、若者たちの一面だけをとりえ、他の面は意識的あるいは無意識に視野に入れない傾向になりがちです。  
世代構成の変化だけでなく、産業・職業の構造変化、家族や地域社会の変化が、子どもから若者へ、さらに大人になるプロセスを大きく変えています。  
世代間の経験の連続性が薄れ、意識や感覚のずれが広がりがちな時代になっていきます。  
少数派に転じ、大人との共有の経験の薄れたいまの若者は、むしろ大人社会と自分たちを切り離して、他の世代が入り込まない独自の世界を築こうとしているようにも見えます。それは、ある意味では少数派としての合理的な選択とい

いう面もあります。  
しかし、今の時代こそ、異なる世代が率直に向き合う関係が求められていきます。理解し合い、あるいは批判し合い、ときには反発し合う関係を、試行錯誤しながらつくっていくことが求められています。そのなかから、新しい時代の若者と、同じく新しい時代にふさわしい大人がともにも育っていくのではないかと思います。  
私たち教員は、若者に日頃向き合うかたちで仕事をしています。知識を伝える専門家としての教育の仕事が基本ではありますが、同時に、人生で大事な二〇歳前後の若者の人間的な成長への支援に対しても責任を持っています。  
教員の側からの一方的な指導だけでなく、対話、それもときには互いに批判を含んだ対話が活発になると素晴らしいと思います。そこから、世代を超えた共感も生まれてくると思います。

力が求められているのです。事務が向いている、営業はいやといった、自分で先に枠を決めてしまい、その枠内、希望業種以外は全く関心を寄せないというのは、得策ではありません。業種・職種を超えていろいろな企業に触れること。営業と一口にいってもその実態は千差万別です。  
テレビで宣伝している企業や大企業だけに目が向きがちです。しかし、目立たないかも知れませんが、優良企業はたくさんあります。皆さんが就職し活躍するのは、未来の数十年であって、過去の繁栄や栄光ではありません。  
自分にふさわしい仕事は、就職情報サイトの中ではなく、人とかかわる中に見つけだせる自分です。いわんや、職場の方が自分の合わせてくれることはありません。イメージでなく、具体的な仕事を知らないと。実際に働く社員に会い、会社の雰囲気を含め働くということを自分の身体で感じてください。

## リメディアル教育

教務部長 今泉佳久



の教育と理解できそうです。世上では補習授業とよぶこともあります。  
ところで、大学生の学力低下が話題になってから、だいぶ時間が経ちました。「分数のできないう大学生」という本が出版されたからでも、七、八年でしょうか。本学の学生諸君についても、近年、学力が低下してきたことを教員が授業の中で感じるようになってきました。特に数学について、数値計算を多用する経営学部の諸科目で、式と図の関係については経済学部の諸科目で痛感されるようになってきました。

リメディアル教育を「基礎数学」と名付け、カリキュラム外で、つまり単位にはならないのですが、週一回ずつ実施しました。内容は、教員の授業での実体験をもとに、必要であるが学生の慣れが不足していると思われる四則演算、文字式の計算、方程式(一次及び連立一次)、一次方程式のグラフとしました。問題は、どの学生に受講させるか、です。これは各人についてどれだけ理解し答えられるか、を調べる以外にはないもので、経済学系新生全員を対象に数学の試験をガイダンス期間中に行いました。その結果により、テーマ毎に対象学生を選び、基礎演習を通じて出席するようにお知らせを当人に渡しました。開始当初は五割前後の出席率でしたが、五割半ばから悪化し、六月末には一割程度にまで下がってしまいました。

授業時間が終わっても教室内で、さらには講師控え室で、十分理解できるまで講師に説明を求めています。もちろん、それに応える講師の熱意にも感謝しなければなりません。  
〇五年度の数学リメディアル教育から、次の三点が明らかです。第一は、学力が伸びた諸君は出席率、課題提出率が共に高いことです。第二は、高出席率だが学力が伸びない諸君は、出席しても、私語など授業に集中しなかつたようです。第三は、きちんと課題を提出するが学力が伸びない諸君は、自力で課題を解かなかつたようです。以上のことは「まず出席する、授業に集中する、積極的に勉強する」という三点が学力を伸ばすという当然のことを意味します。来年度以降もリメディアル教育は継続され、科目も国語が追加されます。一名でも多く学力が伸びることを期待して筆を置きます。

対象となる成績が、当該年度の成績(単年度)となっているように、その年特待生とならなかつた場合でも、修得単位数等の要件を満たしていれば、翌年度に特待生となることができます。前年度の成績を反省し、学修に励めば、特待生となるチャンスがあります。また、特待生となつた学生が翌年度も特待生となつていくことができます。新設された特待生制度により、学生の皆さんがより高い意識をもって学修に取り組んでくれることを大いに期待しています。なお、不明な点は学務課にお問い合わせ下さい。

リメディアル教育とは何でしょうか? リメディアルとは、おそらく英語 remedial で、改善、取り返し、補修を意味する形容詞と思われれます。つまり、リメディアル教育とは、現状を改善したり、忘れてしまったものを思い出したり、他と比べて不足している部分を補うため

リメディアル教育を「基礎数学」と名付け、カリキュラム外で、つまり単位にはならないのですが、週一回ずつ実施しました。内容は、教員の授業での実体験をもとに、必要であるが学生の慣れが不足していると思われる四則演算、文字式の計算、方程式(一次及び連立一次)、一次方程式のグラフとしました。問題は、どの学生に受講させるか、です。これは各人についてどれだけ理解し答えられるか、を調べる以外にはないもので、経済学系新生全員を対象に数学の試験をガイダンス期間中に行いました。その結果により、テーマ毎に対象学生を選び、基礎演習を通じて出席するようにお知らせを当人に渡しました。開始当初は五割前後の出席率でしたが、五割半ばから悪化し、六月末には一割程度にまで下がってしまいました。

リメディアル教育を「基礎数学」と名付け、カリキュラム外で、つまり単位にはならないのですが、週一回ずつ実施しました。内容は、教員の授業での実体験をもとに、必要であるが学生の慣れが不足していると思われる四則演算、文字式の計算、方程式(一次及び連立一次)、一次方程式のグラフとしました。問題は、どの学生に受講させるか、です。これは各人についてどれだけ理解し答えられるか、を調べる以外にはないもので、経済学系新生全員を対象に数学の試験をガイダンス期間中に行いました。その結果により、テーマ毎に対象学生を選び、基礎演習を通じて出席するようにお知らせを当人に渡しました。開始当初は五割前後の出席率でしたが、五割半ばから悪化し、六月末には一割程度にまで下がってしまいました。

リメディアル教育を「基礎数学」と名付け、カリキュラム外で、つまり単位にはならないのですが、週一回ずつ実施しました。内容は、教員の授業での実体験をもとに、必要であるが学生の慣れが不足していると思われる四則演算、文字式の計算、方程式(一次及び連立一次)、一次方程式のグラフとしました。問題は、どの学生に受講させるか、です。これは各人についてどれだけ理解し答えられるか、を調べる以外にはないもので、経済学系新生全員を対象に数学の試験をガイダンス期間中に行いました。その結果により、テーマ毎に対象学生を選び、基礎演習を通じて出席するようにお知らせを当人に渡しました。開始当初は五割前後の出席率でしたが、五割半ばから悪化し、六月末には一割程度にまで下がってしまいました。

リメディアル教育を「基礎数学」と名付け、カリキュラム外で、つまり単位にはならないのですが、週一回ずつ実施しました。内容は、教員の授業での実体験をもとに、必要であるが学生の慣れが不足していると思われる四則演算、文字式の計算、方程式(一次及び連立一次)、一次方程式のグラフとしました。問題は、どの学生に受講させるか、です。これは各人についてどれだけ理解し答えられるか、を調べる以外にはないもので、経済学系新生全員を対象に数学の試験をガイダンス期間中に行いました。その結果により、テーマ毎に対象学生を選び、基礎演習を通じて出席するようにお知らせを当人に渡しました。開始当初は五割前後の出席率でしたが、五割半ばから悪化し、六月末には一割程度にまで下がってしまいました。

## 「就職」

就職部長 高屋和彦



ト」の問題も深刻です。学生の皆さん、就職状況が好転した、自分たちの就職は大丈夫だと、判断しないでください。現四年生の就職率は、依然非常に厳しいものがあります。このような就職状況は、なにも本学に限ったことではなく日本の大卒求職者全体が直面している状況でもあります。  
特にこれから就職を考えている三年生の皆さん、まず、将来の進路について、就職について、親子でしっかり冷静に話し合ってください。親は社会人であり、多くの経験を持っているはずですが、親の意見が合わない、納得できない場合は、企業の採用担当者に自分の気持ちや意欲を説明できないです。  
就職活動の始めに「なぜ働くのか」という軸をはっきりさせることが大切です。そうでないと、せっかく内定をもらっても、社会人になる前に「本当に社会で働けるのか」といった不安が残ることにもなりかねません。  
就職活動では、必ずコミュニケーション能力が求められます。それが、それは弁舌の巧みさでもなければ、友人の数でもありません。異世代に合わせる能力、異世代の人たちと一緒に仕事ができる能力が求められているのです。

「就職状況に関して」「数年続いた採用抑制と団塊世代の大量退職を前に、企業が人材確保に動いている」(厚労省)ため、景気の好転を背景に、企業の採用予定者数のみは、これから数年間は向上くとみられます。優秀な人材を確保するために、通年採用など採用手法の多様化に取り組み企業も増えています。  
一方、就労意欲があっても就職できないで、フリーターなどの非正規労働者になる者も依然増加しています。これらの人々は、何れも正社員への就職を試みてできないと、三、四年ほどで「就職する」という意欲そのものを失っていく傾向も見られます。さらに、学校に行かず、働かず、異世代に合わせる能力、異世代の人たちと一緒に仕事ができる能力が求められているのです。  
力がある人は、積極的に就職活動に進んでください。そして、決して一人で考え込まないでください。就職部はいつでも相談に応じます。行動しなければ、先には進めません。積極的に活用してください。

## 在学生対象の特待生制度の新設

(千葉経済大学特待生)

本年度、在学生を対象とした「特待生制度」が新設されました。この特待生制度は、学業成績が特に優秀で他の学生の模範となる学生に対し、授業料の減免を行うものです。  
本学には、優秀な学業成績を修める学生がたくさんいます。しかし、在学中の学業成績を表彰するという制度はありませんでした。このため、自分自身に努力をしても、その努力が奨励される機会がないばかりか、その努力がどの程度の成果だったのかを知ることができませんでした。今回、新設された特待生制度により、これらのことが解消されることになりました。また、特待生となった本人のみならず、他の学生にとつて

必修科目をすべて修得していること。  
〇特待生の人数は、各学年若干名。  
〇翌年度の授業料が減免される。

〇対象となる学年は、一年次生、二年次生、三年次生。  
〇対象となる成績は、当該年度の成績(単年度)。  
〇一年次生は、合計四〇単位以上を修得し、一年次の必修科目をすべて修得していること。  
〇二年次生は、合計八〇単位以上を修得し、二年次までの必修科目をすべて修得していること。  
〇三年次生は、合計一〇〇単位以上を修得し、三年次までの必修科目をすべて修得していること。  
対象となる成績が、当該年度の成績(単年度)となっているように、その年特待生とならなかつた場合でも、修得単位数等の要件を満たしていれば、翌年度に特待生となることができます。前年度の成績を反省し、学修に励めば、特待生となるチャンスがあります。また、特待生となつた学生が翌年度も特待生となつていくことができます。新設された特待生制度により、学生の皆さんがより高い意識をもって学修に取り組んでくれることを大いに期待しています。なお、不明な点は学務課にお問い合わせ下さい。

# オリエンテーション キャンプ

1年 青柳 舞



入学していきなりの一泊二日のオリエンテーションキャンプは、最初は不安でいっぱいでした。知り合いが全くいない中、初めて会った人と喋るのが得意ではない私は、同じグループの人と話すことが出来ませんでした。前日まで仲良くなっていた友人ともグループが離れてしまい、最初は正直あまり乗り気ではありませんでした。しかし、同じグループになった子が話しかけてきてくれたことや、宿泊する部屋が同じだったという事もあって非常に過しやすかったと思います。

行きのバスの中では、サークルや同好会紹介のビデオを見る事ができ、とても参考になったと思います。ビデオ等の映像で紹介して下さると、分かり易いですよね。夕食の後は、女子学生の集まりや実際にサークルや同好会の方の話しを聞く事が出来る機会がありました。

りました。女子学生の人数がとて少ない為、この時の集まりでほとんどの女子学生の顔を覚える事が出来ました。ただ、ほとんど初対面だったので、若干きこえない会話をしていたのを記憶しています。しかし、この集まりがなかったら友人を作る機会がなかったのではないのでしょうか。あって良かったと思います。

二日目は、グループごとにカレー作りでした。グループの中で役割をそれぞれ分担して作っていました。私は野菜の皮むきをひたすらしていた記憶があります。けっこうな野菜の量があったので大変でした。でも、野菜の皮むきが終わってしまいうとやる事がなくなってしまった、ほとんど手伝っていませんでした。でも多少しんどいながらも、出来上がったカレーはほどうい辛さで、辛いものが食べられない私でも美味しく食べる事が出来ました。また、キャンプ場の桜がこの日、満開になっていて綺麗でした。桜吹雪が舞っている中、食事が出て、友人と感動していたのが印象に残っています。たった二日間のオリエンテーションキャンプでしたが、良い経験になったと思います。人と出会えるややかな味わう事の出来た経験が、この二日間に詰まっていたと思います。行く前にあった漠然とした不安はなくなり、前向きに考える材料になりました。参加出来る本当に良かったと思います。

## 学者の政治家への転身

経済学科 岡野 衛士



さる九月三十日、小泉純一郎首相は日本学術会議の会合で新入会員を前に「学者の世界からもどんどん国会に出て行って活躍してほしい」と挨拶した。これは先の衆院選でいわゆる小泉チルドレンの一人として立候補、そして見事当選を果たした大学教授出身者を引き合いにしたものである。

（すべての学者が研究者として有能であるという比較強い仮定の下では）学者の政治家への転身は幸福な社会を作り上げるという見地から合理的であるように見える。しかし、率直に言ってしまうと、その転身は前職たる主義の下ではその転身は前職たる

る学者の見識を全く活かさないもの、あるいは活かせるものではない、必ずしも合理的ではない。民主主義の下では極端な話、それが人々に災厄をもたらす法律であっても人々がそれを受容するというのであれば人々は苦しみがなくてもその法律の下で暮らしていかねばならない。もちろんその法律が人々に災厄をもたらすと事前に人々が認識していれば人々はその法律を受容しないであろう。しかし、事前に認識していないのであればその法律を受容しなければならず、事後的には災厄的なことが生じ、つまり後の祭りということになる。

衆愚政治という言葉があるように、民主主義の下では幸福な社会を作り上げることが矛盾する政治が行われることがしばしばある。これはなにもギリシャ・ローマ時代だけの話だけではなく、現代、いやいや、現在でも

## 学生の皆さんへのアドバイス

経済学科 小野 正芳



私が本学に着任して半年が過ぎました。できる限り学生の皆さんの満足度を高めるように日々努力しているつもりですが、全員の希望にすべて応えることは困難であり、まだまだ不満を持っている学生の皆さんも多いと思います。私の授業では、できる限り皆さんの要望を出してもらおうようにしていますが、今後も遠慮なく出してくださいます。

さて、私は大学での教育活動を初めて三年半になります。私の年齢と皆さんの年齢が比較的近いせいか、どうしても皆さんと私の学生時代を比べてしまいます。そこで

でも携帯電話で連絡を取ることが出来ます。しかし、どんな情報が必要で、それをどのように使えばいいのかはインターネットを使うことができてはわかりません。そこでは、得た情報を使いこなすための基礎知識が必要なのです。極端な話をすれば、「知っていても当たり前だけど、知らなかったら損する」ということがたくさんあります。現在は、情報を得ることが昔より簡単になってきているため、知らないことは非常に怖いことなのです。

基礎知識といってもいろいろあります。皆さんは経済学部を卒業し、社会に旅立って行くわけですから、少なくとも、経済に関する基礎知識を頭に入れておく必要があります（新聞の経済面が理解できることが目標です）。

そして、本学学生の皆さんが、学生時代に得た知識を使ってさらに新しい知識を獲得し、またさらにそれを使って人生の目標に近づき、最終的には達成できるようになることを願っています。

## 新任教員所感

### キャリアデザインの重要性

経営学科 仙田 幸子



着任して早くも半年、あっという間である。私は本校ではキャリアデザイン論と人材開発論を担当させていた。このうち、キャリアデザイン論は、将来の人生キャリアと職業キャリアを大学生のうちから考え、プランニングをし、そのプランを生かせるように大学での学びを行うという趣旨のもので、全国の大学でも先駆的な科目である。

私は大学生のころから「キャリア」に関心があり、学部の卒業論文では、学生の就職活動を通じた職業形成について研究し、修士論文では、三十歳前後までの初期

キャリア形成のありようの違いをコース・性別によって分析した。そして、自分自身の就職を考えるようになった際、私の希望は、「大学生にキャリア形成のアドバイスをしたい」というものであった。しかし、当時、大学にはそのような授業科目もなければ、就職部署でのそのような職種の採用もなかった。

そこで私は、職業生活を国立社会保障・人口問題研究所の研究者として、仕事と家庭の両立について研究することからスタートし、ついで、獨協大学でコース別の人的資源管理論について研究を積み重ねた。しかし、いつまでも自分の「キャリア」の半分にしかなかった。職場には恵まれたが、どちらも職業生活も家庭生活も含めた人生のキャリア発達全体について、教えたり研究したりする場ではなかったからである。

### 「西千葉にかよう」

経営学科 坂本 義和



しかし、願えなかなうものである。十年近くかかったが、私は本校で、今、確かに、自分が職業生活の当初に志した仕事を与えられている。キャリアデザイン論は新しい科目で参考になる教科書もつなく、その点では毎回の授業準備は苦しいものであるが、それを上回るやりがいと与えられていることを感謝している。

回りをしつつも当初の希望にたどり着けた幸運を自分なりに分析すると、(1)明確な目標を持って、(2)直線でもどり着けないならば、それに近い仕事に就き、キャリアのドリフト（寄り道）をも楽しみ、そこで得られるものを得てきた、という点が、よかったのかと思う。

したがって、我が校の学生たちにも、目標は明確に、そこにたどり着くまでの道は柔軟に、ということを取り組みを勧めたいと思う。

学生の間にキャリアデザインを明確にする事の重要性を学生がわかってくれるように、学生の将来に生きる授業となるように希望しながら、授業に臨む日々である。

千葉経済大学に赴任し、約半年が過ぎました。本学の雰囲気にもだいぶ慣れてきたと感じております。

さて、大学への行き帰りについて、西千葉駅から西千葉駅までJR総武線を利用し、そこから無理、と即答でした。そう増やしてはいるという考えに基づくと、西千葉駅から西千葉駅まで、夏休み、春休みと、稲毛駅で乗り換えが必要になります。西千葉駅も快速電車が停車するならば、西千葉駅からJRも快速電車を停車していただく方が便利です。西千葉駅も快速電車を停車していただく方が便利です。西千葉駅からJRも快速電車を停車していただく方が便利です。

# ゼミナール紹介

## 経営情報システムの習得

藤森ゼミ 池田祐介(経営学科四年)



とは、パソコンに慣れない人からすれば、きちんと理解するのが難しいイメージがあるのも確かです。

このゼミでは、二次次にエクセルやパワーポイントといった基本ソフトの使い方、インターネット・ホームページの簡単な作成方法など、パソコンの個人的な使用方法を学びます。ですから一年次の必修科目である「情報リテラシー入門」レベルの知識があれば、気兼ねなく演習を受けられます。

私が所属する経営情報システム演習は、「情報システム」の名が示すように、主にコンピュータに関する学習をする演習です。現在、もうパソコンは使えて当たり前前の時代。企業も、「基本的なソフトは使える」ことを前提に採用を考えているところが少なくありません。

三年次の前期では、演習の初めにテキストを用いた講義が行われます。その後図書館の新聞、も

## 共同研究から卒業論文へ

桃崎ゼミ 細谷雄介(健康科学演習三年)



本ゼミナールでは、二次次後期から三年次の一年半をかけて共同研究を行い、四年次に個人研究として卒業論文をまとめるという研究課題が課せられています。

現在三年生の我々が取り組んでいる共同研究のテーマは「喫煙」です。十二人のゼミ生が四グループに分かれ、毎週各グル

ブから一人ずつグループごとのサブテーマに関する検討結果を報告しています。その「喫煙」に関する四つのサブテーマとは、①喫煙による健康被害、②未成年者の喫煙問題、③禁煙(防煙)対策、それに④たばこ税です。これら研究テーマの設定はゼミ生自身の興味関心に基づいて、学生自らが提案したものです。

各人の検討結果については学生同士で議論し、問題点や課題を明らかにするを原則としています。学生だけで議論が展開しない時や、さらに深い議論や分析が必要とする場面では、先生の確かなアドバイスしてくれることも少なくありません。先生の専門領域は健康教育であり、「喫煙」は過

## バレーボール部

私達バレーボール部は現在、一年生七名、二年生三名、三年生五名、四年生二名の十七名で、関東大学バレーボールリーグでの昇格を目指し日々練習に励んでいます。その練習の努力が実り、今回の秋季関東大学バレーボール十二部リーグ戦において、見事一位通過で優勝し十一部リーグに昇格しました。

みなさんの中では、十二部や十一部などの下の部のリーグは遊びではないかと思う人がいるかと思いますが、決してそんなことは無く多くの大学が昇格を目標に高いレベルで試合を行っています。私達千葉経済大学もその中の一つです。



練習は、月曜と木曜の週二回という限られた時間の中で、個人の能力アップやチーム全体の組織力向上の練習を行っています。夏合宿では、一般のクラブチームや高校生との練習試合を行って自分達やチーム全体での課題

最後になりましたが、今回の大会の結果も私達の力だけではなく、父母の会や同窓会などのご支援のおかげだと思っています。これからも私達は上の部の昇格を目指し日々練習を重ねていくので、この先もご支援よろしくお願いたします。



## 吹奏楽部

私たち吹奏楽部は毎週水、金曜日を含め日として主に活動しています。部員は短期部の学生を含め総勢十四名という少人数ながら、演



歌、ジャズなど様々なジャンルの曲を発表の場に備え日々練習に励んでいます。

発足当初は部員数や演奏の機会も多く活動が活発だったのですが、年を重ねるにつれて部員数も減少し演奏の場も年に一度の学園祭のみという寂しいものになって

いましたが、近年では季節ごとの演奏会や、新入生歓迎コンサート、また昼休みにはO-Y-A-N-Eの下で演奏会を開くなど演奏の機会を増やし、多くの人に日々の練習の成果を聞いてもらい、また音楽の楽しさを伝えようと活発に活動しています。

部員の多くは楽器経験者です

## 中国語検定合格

経済学科三年 石毛 宏



私は大学に入学してから中国語の学習を始めました。理由は本当になんとなくでした。

一年次では中国語講義と中国語会話を履修しました。講義では発音と文法と単語の習得、会話では講義の復習と発音の矯正と会話の練習を行います。繰り返しテープを聴いて復

習し発音と教科書の本文を覚える必要があるのですが、そういった発音の習得に重点を置く学習方法をこれまで私はとったことがありませんでした。この学習方法は私には不慣れな上に大変で、怠けてしまうこともありました。何とか続けました。

二年次では、中国語中級講義と作文と中国語中級会話と中国語総合を履修しました。総合は一年次の復習にあたる講義で、この講義を通して一年次の内容を完全に習得しました。

また、中級講義と中級会話の学習にも一層熱意を注ぎました。更に、二年次から中国語検

## 活発なクラブ活動を応援します

経済学科三年 伊藤 幸仁

大学生の一番の本業は、「高度な学問を修得すること」これはいうまでもありません。

しかし、「授業以外の時間帯をどう活用するか」も学生時代の大きな財産となることは確かです。

文化系の団体は、学内での演奏会や外部施設を借りての発表会・ライブなどを行っているほか、大学祭で活動発表が行われます。

また、自分のやりたい活動団体がない場合は自分たちで有志を集め、同好会を結成することもできます。

大学の認可団体となれば施設の貸与や部員の募集活動などが許可されますので、仲間を声かけ、自分たちで同好会を立ち上げてみるのも面白いかもしれません。

今後とも、各団体に所属する学生の活躍に期待します。

が、中には大学から楽器を始めた者もいます。自由な時間の多い大学生生活の中で、勉強や遊び、アルバイトなどそれぞれが自分自身の生活をしている中の一つこの吹奏楽という部活動があります。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

吹奏楽はもとより、音楽は一人で奏でても楽しいものではないです、皆で合わせて演奏することこそ音楽の本当の楽しさだと感じています。

# 学芸員課程調査実習に参加して

経営学科三年 池田幸恵

私たちは九月一日から二泊三日、千葉県夷隅郡に民族班と考古班の二班に分かれ調査実習を行って来ました。

私は考古班でしたのでこちらのお話しかできませんが、石碑の調査、拓本を取る事を目的にしていたので、そこで坂水寺というお寺にお邪魔し外に保管されていた古い墓石を対象にし、まず、外に保管されていた土に埋もれてしまったそれを掘り起こして洗う。

そして、その埋まった墓石を鎌やら素手やらで掘り起こしていきました。そして、お寺の水をお借りして墓石を洗い、写真撮影、拓本取りをしました。写真は一眼レフ、マニュアルとデジタルの二種類。低感度



そして、その埋まった墓石を鎌やら素手やらで掘り起こしていきました。そして、お寺の水をお借りして墓石を洗い、写真撮影、拓本取りをしました。写真は一眼レフ、マニュアルとデジタルの二種類。低感度

そして、その埋まった墓石を鎌やら素手やらで掘り起こしていきました。そして、お寺の水をお借りして墓石を洗い、写真撮影、拓本取りをしました。写真は一眼レフ、マニュアルとデジタルの二種類。低感度

そして、その埋まった墓石を鎌やら素手やらで掘り起こしていきました。そして、お寺の水をお借りして墓石を洗い、写真撮影、拓本取りをしました。写真は一眼レフ、マニュアルとデジタルの二種類。低感度

## 第十八回 大学祭

テーマ Step!

今年の第十八回千葉経済大学祭のテーマは「Step!」です。Stepのみで略すと「上がる」「踏み出す」ですが、他の用語を加えると「fair into steps」足並みを揃えて「step up」一段階上を目指す「など一つの言葉とは違う意味になるので、「多く」のことに触れるということ、一つの段階に上がるためにもっと多くのことに「Step!」になりました。

今年はそのような、目標を始めた新しい企画も出来ました。それは、最終日に、講演会です。毎年、大学祭実行委員会や参加団体しか当日は大学祭に参加していませんが、現実に参加して大学のことをより知ってもらうために今年初めて試みます。



今年はコンサートではなく、通りがかりの人などにも楽しんでいただくためにマジックショーを開催します。また他の本部企画では、オープニング、スタンブラリー、クイズ大会、宝くじ、ミニサッカー大会、後夜祭を予定しております。参加団体による企画として野外特設ステージでのイベントやライブ、展示や出店屋台が行われる予定です。他にも来場者の皆様を疲れさせないよう、飲食スペースに休める空間として休憩所の設置をいたしました。そして、千葉経済大学祭のC&U展示を、昨年から力を入れて行っている、ぜひ立ち寄ってご覧ください。詳しくは大学祭パンフレットやピラをご参照ください。

## 平成18年度入試案内

平成18年度の入試日程は次のとおりです。知り合いの方で受験希望者がいらっしやいましたらお声を掛けてくだされば幸いです。本学では「学部一括入試」を実施しておりますので、学科の選択は1年次の修了時となります。またAO入試は年2回実施しております。募集要項等必要な方は、入試広報センターまでご連絡ください。

入試区分	郵送受付	窓口受付	試験日	試験場	合格発表
A日程	平成17年7月21日(木)~8月5日(金)	8月12日(金)	9月10日(土)~9月12日(月)	本学	10月7日(金)
	8月23日(火)~9月10日(土)	9月15日(木)	10月3日(月)~10月6日(木)	本学	10月21日(金)
B日程	8月23日(火)~9月10日(土)	9月15日(木)	10月10日(月)	本学	10月21日(金)

出願期間	試験日	合格発表	入学手続締切日	選考方法	備考
平成17年10月26日(水)~11月4日(金)	11月10日(木)	11月14日(月)	11月24日(木)	小論文面接	評定平均値2.7以上。学級担任、クラブ顧問等による推薦(日商簿記3級、全商簿記2級取得者は、評定平均値の制限を緩和します。)

入試区分	A日程入試(試験日自由選択)	B日程入試(試験日・試験科目自由選択)
出願期間	平成18年1月20日(金)~2月1日(水) (当日消印有効)	平成18年2月15日(水)~2月24日(金) (当日消印有効)
試験日	平成18年2月7日(火) 平成18年2月8日(水)	平成18年3月1日(水) 平成18年3月2日(木)
試験場	本学	
合格発表日	平成18年2月14日(火)	平成18年3月7日(火)
入学手続締切日	平成18年2月23日(木)	平成18年3月17日(金)
試験科目	③科目試験 ◎必須(2科目) 「英語I、英語II、リーディング、ライティング」「国語総合、国語表現I、ただし古文、漢文を除く」 ◎選択(1科目) 「日本史B」、「世界史B」、「政治・経済」、「数学I、数学II、数学A(平面図形を除く)」、「簿記、会計」	①科目試験+面接 ◎選択(1科目) 「英語I、英語II、リーディング、ライティング」「国語総合、国語表現I、ただし古文、漢文を除く」 ◎面接
備考	試験日を自由に選択できます。また本学を強く希望する場合には2日間とも受験することができます。	選択科目は、問題を見てから得意な科目を1科目選択できます。試験日はどちらか一方の選択になります。

出願期間	試験日	合格発表日	入学手続締切日	選考方法	備考
平成17年9月22日(木)~9月26日(月)	10月1日(土)	10月4日(火)	10月14日(金)	小論文面接	平成18年4月1日現在で満30歳以上の方が出願できます。
平成18年2月13日(月)~2月17日(金)	2月25日(土)	2月28日(火)	3月10日(金)	小論文面接	

出願期間	試験日	合格発表日	入学手続締切日	選考方法	備考
平成17年9月22日(木)~9月26日(月)	10月1日(土)	10月4日(火)	10月14日(金)	小論文口述	小論文は、経済・経営・政策研究又は会計税務に関する基礎的知識を問う課題。
平成18年2月13日(月)~2月17日(金)	2月25日(土)	2月28日(火)	3月10日(金)	小論文口述	

## 課外活動団体の活動報告

(9月30日現在)

団体名	大会名称	期日	結果	備考
硬式野球部	千葉県大学野球春季リーグ戦(2部)	1節: 4月2日 2節: 4月9日 3節: 4月23日 4節: 5月7日 5節: 5月14日	対城西国際大学 0勝2敗 対帝京平成大学 2勝0敗 対敬愛大学 1勝2敗 対東京理科大学 2勝1敗 対東邦大学 2勝0敗	2部リーグ3位
バスケットボール部	関東大学バスケットボール選手権大会	1回戦: 5月14日 2回戦: 5月21日 3回戦: 5月23日	対産能大学 68対53 対ルーテル学院 105対45 対東京工業大学 58対78	3回戦敗退
バレーボール部	関東大学バレーボールリーグ春季大会(12部)	1節: 5月1日 2節: 5月8日 3節: 5月15日 4節: 5月22日	対朝鮮大学 3-1勝 対聖学院大学 3-2勝 対高千穂大学 3-1勝 対東京工科大学 1-3負け 対電気通信大学 3-1勝 対神田外語大学 3-0勝 対関東学園大学 1-3勝	12部リーグ4位
吹奏楽部	昼休みコンサート ジャズコンサート	5月18日 5月25日	12:10~O-YANEで開催 15:30~学生ホールで開催	大学内 大学内

団体名	内容	期日	参加人数	備考
硬式テニス部	合宿(2泊3日)・白子	4月30日~5月2日	11名、引率なし	
バドミントン部	合宿(3泊4日)・富浦	8月8日~8月11日	23名、引率なし	
硬式野球部	合宿(2泊3日)・九十九里(成東)	8月13日~8月15日	34名、引率:監督相吉孝	
サッカー部	合宿(3泊4日)・新潟県(苗場)	8月22日~8月25日	17名、引率:堀口和久	
バスケットボール部	合宿(3泊4日)・九十九里(蓮沼)	8月23日~8月26日	12名、引率:監督小倉光治(短大職員)	
7人制サッカーサークル	合宿(3泊4日)・山梨県(河口湖)	8月23日~8月26日	14名、引率なし	
硬式テニス部	合宿(3泊4日)・山梨県(山中湖)	8月27日~8月30日	14名、引率なし	
吹奏楽部	合宿(3泊4日)・富山県(岩井)	9月6日~9月9日	13名、引率なし	
ゴルフ部	合宿(2泊3日)・茨城県(久慈川カントリー)	9月13日~9月15日	12名、引率なし	

**奨学生(新)募集について**

主たる家計保持者の失職、経営不振、病氣などにより、経済的困窮が生じている学生の救済として、日大学生支援機構奨学金制度があります。

奨学金という点については、一年一回の申込みと窓口に申し出ていただく。なお、選考にあたって最も重視される項目は「成績」ではなく「家計状況」です。

また、年度の途中で就職、状況に応じて随時申込みができますので、奨学金貸与を希望している学生ならびに検討している学生は、遠慮せずに学務課窓口に申し出て下さい。

三上直美  
入試広報センター  
主任  
庶務課主任

**人事異動**

職員  
○退職  
(九月三十日付)  
伊原幸子庶務課書記

○配置換  
(十月一日付)  
三上直美  
入試広報センター  
主任  
庶務課主任

# 父母の会報

今年も、八月二十七日(土)に千葉、翌八月二十八日(日)に東京の二地区で、父母の会主催の地域懇談会が開催されました。父母の会からは、鈴木会長が出席されました。

この地域懇談会は、今年で十六年目の開催を迎え、千葉会場は、本学の学生会館を主会場として、東京会場は、千葉地域外から出席されるご父母の方々の交通の便を考慮し、東京駅前のホテルを借りて開催しております。夏季休暇中の恒例行事として定着しています。

地域懇談会は、日頃大学に来られないご父母の方々の相互の親睦を深めるとともに、学生が通っている大学を知っていただくために毎年開催されています。ご父母の方々に直接お会いするこの機会をとらえて、大学の近況報告が行われます。また、ご父母と教員の個別面談が行われています。近況報告では、大学全体にかかわる報告が行われた後、教務、学生、就職の各部分からそれぞれの近況が報告されています。なお、千葉会場では、本学の教育用施設の見学なども行っています。

個別面談では七月に実施された前期定期試験の結果をもとに、成績表の見方を



て、学生の大学での勉強や学生生活などの取り組みがよく分ります。さらに、四年生のご父母はもとより、親元を離れて生活しているご父母にとっても、わが子の就職活動は大変気懸かりなものです。特に近年、大学卒業後、正社員ではなくフリーターとなったり、時には、進学も就職もしないといった傾向が全国的に強まっています。本学の学生の場合でも、全国平均よりはるかに少ない状況にあります。豊かな社会を反映した傾向といえ、ご父母にとっては悩ましい問題です。本学は、全学的な進路支援を展

## 平成十七年度 地域懇談会



開いています。就職希望の学生に対して就職支援活動を行うとともに、ゼミ担当教員が勉学の指導はもとより、学生に進路・就職のアドバイス、動機づけを与えるシステムになっていきます。また、懇談会では、ゼミの担当教員が面談をしますが、ゼミの担当教員が出席していない場合でも、メッセージをお渡しするなど、木目細かい面談で大変好評です。個別面談を活用していただくことにより親子の会話のきっかけになります。

また、地域懇談会ではご父母の皆様からの大学への要望も寄せられ、大学運営の参考にさせていただきます。今後ともご父母と大学の意思疎通の場として地域懇談会をご利用ください。



# 定期総会報告

平成十七年度定期総会は、平成十七年五月七日(土)出席会員四十五名、委任状提出会員五三四名、計五七九名(会員総数二二〇四名の四八・二%)、教職員十〇名の出席により、午後三時から一号館二〇八教室で開催されました。

議事に先立ち、福瀧会長、安東学部長から挨拶、今泉教務、桃崎学生、高屋就職の三部長から大学の近況報告があった後、議長に福瀧会長を選出し議事に入りました。

議事概要は、次のとおりです。

第一号議案  
 平成十六年度決算について  
 福瀧会長から、監査結果の報告が行われ、原案どおり承認されました。

決算の結果は、次のとおりです。

収入の部 三三六九一十千円  
 支出の部 二四六八二千円  
 差引次年度繰越金 八〇〇八千円  
 施設充実積立金残高 九八〇八千円

第二号議案  
 平成十七年度予算案について  
 別掲予算案のとおり可決されました。

主な内容としては、  
 (収入の部) 「会費収入」は、会費年額二万円は、前年度同額とし、これに会員数一六〇名と想定してこれを乗じた額を計上しました。  
 (支出の部) ①「会議費」は、消耗品費・旅費を考慮して積算しました。②「地域活動費」は、印刷製本費、旅費交通費・通信費を個別に計上し、地域活動にかかる会議費を五〇〇千円減額し、一〇〇〇千円計上しました。③「クラブ活動助成費」は、旅費交通費を個別に計上し、賃借料二二〇千円、補助金三五〇千円、保険料一五〇千円は、昨年と同額計上しました。④「就職活動費」は、旅費交通費を個別に計上し、補助金五〇〇千円は、昨年と同額計上しました。

## 平成十七年度 父母の会予算

(1) 一般会計予算 単位：千円

収入の部				支出の部			
科目	今年度予算額	前年度予算額	比較増減	科目	今年度予算額	前年度予算額	比較増減
会費収入	23,200	23,600	△400	会議費	800	1,700	△900
受取利息	1	1	0	会報・名簿発行費	1,000	1,750	△750
雑収入	0	0	0	地域活動費	1,000	2,110	△1,110
繰越金	8,009	9,311	△1,302	行事後援費	2,500	2,400	100
				クラブ活動助成費	6,300	6,700	△400
				就職活動費	3,600	4,150	△550
				施設設備整備費	800	800	0
				修繕費	400	400	0
				慶弔費	400	400	0
				事務費	250	390	△140
				消耗品費	130	0	130
				通信費	1,130	0	1,130
				旅費交通費	700	0	700
				賃金謝礼費	30	0	30
				施設充実積立金	7,000	7,000	0
				予備費	5,170	5,112	58
収入の部合計	31,210	32,912	△1,702	支出の部合計	31,210	32,912	△1,702

(注1) 予算の執行上必要がある場合は、会長は理事会に諮って、支出の部の経費の金額を相互に流用することができる。  
 (注2) 平成十七年度より消耗品費、通信費、旅費交通費及び賃金謝礼費は独立した科目として予算計上しました。

(2) 施設充実積立金会計(定期預金)

前年度末 定期預金在高	本年度中増減			本年度末 定期預金残高
	一般会計より繰入	受取利息	支出額	
9,809	7,000	1	0	16,810

(注) 施設充実積立金の取崩しについては、会長は理事会に諮って決定し、次回総会に報告するものとする。

- 平成十七年度地域懇談会について
- 平成十七年度地域懇談会  
 八月二十七日(土) 本学、八月二十八日(日) 東京で開催することが了承されました。
- 総会は、午後四時に閉会となりましたが、引き続き懇親会が学生ホール(エステリア)に於いて開かれ、盛会のうちに閉会しました。
- なお、総会に先立って、午後一時から教員と父母との個別面談が行われ七五名の会員が参加されました。ゼミナール担当教員の多くが参加して実施されました。また、総会終了後、父母を対象とした就職講話が行われ株式会社ダイヤモンド・ビッグ社キャリアアカウンセラー黒住皓彦氏から「ニート、フリーター予備軍は対話に飢えている」お題で親子のコミュニケーションを」との演題で講演が行われました。参加された父母の方々から大好評でした。
- 父母の会役員
- 平成十七年度の父母の会役員は、次の方々です。 ※敬称略
- 会長 鈴木 信枝(新任)  
 副会長 三辻 正昭(新任)  
 〃 南部佳代子(新任)  
 〃 柴田 幸夫(〃)  
 〃 村山 光治(〃)
- 理事(再任)  
 加藤 孝男 鈴木マサヨ  
 高桑 雄三 右京 邦夫  
 押尾美恵子 小田島美津男  
 岩井智恵子 野中 敏男  
 松本 智子 椎名 一夫  
 新井田 功 渡辺 葉子  
 櫻井加代子 島津 敬  
 鈴木 正美 長谷川光則  
 箕輪 文子 松永 照代  
 我妻 昌子 吉橋かおる
- 理事(新任)  
 榎本(礼子) 片野美恵子  
 菊池 武志 齊藤 博幸  
 澤口 仁 多田 智子  
 橋 美智子 原 正仁  
 敷 英生 和田由紀夫  
 監事 坂原 博子(再任)  
 以上理事(会長・副会長含む)  
 安藤よし子(新任)
- 顧問  
 山田五郎治(再任)  
 宮葉 繁夫(〃)  
 稲垣 吉彦(〃)  
 松崎 武尚(〃)  
 山田 一郎(〃)  
 狩野 光夫(〃)  
 小高 一郎(〃)  
 林 二三男(〃)  
 福龍 健一(新任)  
 高屋 和彦(再任)
- \* 役員合計 三七名  
 新任 一名  
 再任 三名  
 計 五五名

# 同窓会定期総会報告

# 同窓会定期総会報告

## 同窓生や在学生(ゼミ・クラブ)を対象とした 援助金制度があります。

平成15年度より、新たな補助金制度を試行しています。これまでも、課外活動団体に対する交通費の補助等行ってきましたが、今回の補助金は同窓会員と本学学生の全員が対象となる画期的な補助金制度です。

これらは、在学生の課外活動やゼミ、卒業生の交流の活性化を目的としたものです。

ぜひ皆さんご活用ください。

同窓会ホームページでも詳しく説明を掲載しています。

<http://www.cku.ac.jp/ob> (申請書のダウンロードも可)

ご不明な点は同窓会事務局 (043-253-9111) までご連絡ください。

### 同窓会親睦会補助金 (ゼミOB会、クラブOB会等)

- (目的) 千葉経済大学同窓生という自覚のもと、同窓生間の親睦等の目的で、会合を開催した場合に経費の一部を補助する。
- (支給条件) 各団体、年間1回、4名以上の参加。
- (補助金額) 各団体につき、50,000円以内。
- (申請方法) 開催後、「同窓生親睦会補助金申請書」に参加者名簿を添付し、親睦会の写真及び領収書(写)を同窓会事務局に提出する。
- (支給方法) 補助金の支払は、同窓会総会において行い、同時に活動状況等の報告をしてもらう。  
経費の総額100,000円以上の場合→50,000円  
50,000円以上100,000円未満の場合→30,000円  
20,000円以上 50,000円未満の場合→20,000円  
20,000円未満の場合→なし
- (その他) この補助金は、平成15年度より試行しているもので、今後、内容等が変更される場合がある。

### クラブ・ゼミ合宿補助金

- (目的) ①課外活動団体(クラブ・同好会)にて技術向上等の目的で、合宿する場合に宿泊費の一部を補助する。  
②ゼミ担当教員とゼミ生間の親睦等の目的で、合宿する場合に宿泊費の一部を補助する。
- (支給条件) 各団体、年間1回、教職員の引率が必要。
- (補助金額) 補助金額は、1人につき一泊1,000円。
- (申請方法) 学務課に、「合宿・旅行等届」、「合宿・旅行等報告書」を提出していることが前提となり、同窓会事務局へ「クラブ・ゼミ合宿補助金申請書」に必要事項を記入し提出する。その際に合宿中の写真(できればデジカメにて撮影したもの)を添付してもらう。
- (支給方法) 申請後、1ヶ月以内に現金支給。
- (その他) この補助金は、平成15年度より試行しているもので、今後、内容等が変更される場合がある。

## 日本経済新聞に掲載されました

日本経済新聞(2005年7月3日)の「SUNDAY NIKKEI α・エコノ探偵団」のコーナーで本学同窓会の「同窓会親睦会補助金」の制度が紹介されました。この制度は、平成15年度より試行しているもので、同窓会員が4人以上の仲間を集めて親睦会(ゼミ同窓会やクラブOB会など)を開催したときに、その費用の一部を援助するものです。

## 卒業生のみなさんご存知でしたか?

- ◇同窓会定期総会は毎年7月最終土曜日に開催されています。
- ◇会費は無料となっています。
- ◇ご夫婦、ご家族、お子様連れの出席を歓迎しています。



◆こんなに和やかなパーティーになるとは...

平成十七年七月三十日(土)今年も猛暑の中、同窓会定期総会が「幕張プリンスホテル」にて開催されました。開催にあたって、同窓会事務局が一番心配していること。それは、当日どれくらい同窓生が会場に足を運んでくださるかに尽きます。昨年が、今まで開催された定期総会の中で最も寂しいものとなってしまっただけに、同窓会事務局は開催まで気が気でありませんでした。

定刻の十七時、同窓会事務局の気持ちで天に通じたのか会場内は満席状態、なつかしい顔ぶれが揃っていました。主催者側としてこんなに嬉しいことはありませんでした。今年の出席者は、「友人同士での参加」「ご夫婦揃っての参加」「お子様連れでの参加」「ご両親を連れての参加」と多岐にわたっていました。そのせいか定期総会とは和やかでアットホームな雰囲気のもと進んでいきました。

開始後一時間もすると、おいしい料理に加え、お酒も回り、テーブルのあちらこちらから笑い声が絶えず聞こえてきました。なつかしい学生時代の思い出話や、仕事のこと、家庭のことなど話しながら花が咲いていました。閉会後も名残惜しいせいか、なかなか会場を後にできないグループがたたくさんありました。おそろしく二次会、三次会が行なわれ、夜遅くまで語り明かしていたのではないうか。

同窓会事務局では、今後も引き続き同窓生の皆さんにより一層楽しんでいただけるような懇親パーティーを主催していきたいと考えております。同窓生の皆さんから欲しいイベントなどありましたらご連絡いただければ幸いです。また、ここ最近、先生方の出席状況があまり芳しくありません。来年は是非たくさん先生方にお集まりいただき、楽しい一時が送れるようよろしくお願いいたします。



◆同窓会事務局より、硬式野球部をはじめ申請のあった課外活動団体に対し、交通費補助金が交付されました。

来年も、多くの同窓生の皆様とお会いできるのを楽しみにしております。それでは、同窓会定期総会での議決事項について報告いたします。

第1号議案  
平成十六年度決算について  
①卒業記念品の贈呈  
②卒業謝恩会の開催  
③クラブ・大学祭等への援助  
④会員への大学新聞等の送付  
以上が本学同窓会の主な事業内容で、これらを卒業生より三〇、〇〇〇円の終身会費をいただき運営しております。平成十六年度の決算については、  
〈収入の部〉 二七、四六一、三四一円  
〈支出の部〉 二〇、八一六、六二八円  
〈次年度繰越金〉 六、六四四、七二三元  
以上を説明・報告のち承認されました。

第2号議案  
平成十六年度予算について  
前述の①④の事業内容を中心例年通りの運営を行っていく予定です。詳細な予算案につきましては、異議無く了承されました。

第3号議案  
役員選任について  
今年三月に卒業した第十四期生から三名の新役員を迎え、役員は総勢で六十六名となりました。また、新役員より大山 貴裕さんを副会長として推薦し、賛否をかけたところ異議なく承認されました。

第4号議案  
その他  
同窓会より、硬式野球部をはじめ申請のあった課外活動団体に対し、交通費補助金が交付されました。

## 第18回千葉経済大学祭開催

同窓会には受付にて、記念品を配付します! 大学祭にぜひ足を運んでみてください。

平成17年11月5日(土) 10:00~16:00  
11月6日(日) 11:00~16:00

大学祭も年々活気づいたものになってきています。また、大学も以前と比べ、だいぶ生まれ変わって来ています。

同窓会では、記念品(各日先着50名様、受付にて本人確認のうえ配付します。)を用意し、同窓生の皆さんのお越しをお待ちしております。

1号館1階109教室には同窓会休憩室を設けますので是非ご利用ください。

## 同窓会定期総会は懇親パーティーです

「定期総会」ということばを聞くと堅苦しいイメージがありますが、同窓会事務局から、同窓会における1年間の会計報告・活動報告を少し聞くだけです。

あとは、おいしい料理を食べながら、同窓生と本学教職員、在学生が語り合う「懇親パーティー」が中心となります。

在学生からは、学友会執行部、大学祭実行委員会、各課外活動団体などの学生が母校の様子や自分たちの活動を皆さんに報告しに来ています。